



JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN  
DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL  
DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y  
COMUNITARIO  
J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR

Coyoacán, Ciudad de México a 9 de febrero de 2018

Primera sesión ordinaria del Consejo Asesor para la Integración,  
Asistencia, Promoción y Defensa de los Derechos de las Personas Adultas  
Mayores en Tlalpan

Minuta de la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Asesor

**Mtro. Jacinto Samuel:** En nombre de la jefa delegacional, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, les doy la más cordial bienvenida a esta 3ª sesión ordinaria del Consejo Para la Integración, Asistencia, Promoción y Defensa de los Derechos de las Personas Adultas Mayores en Tlalpan, agradezco su asistencia de todos ustedes. Para iniciar, le voy a pedir a Beatriz García Cruz, Directora de Equidad de Género en la Delegación Tlalpan, quien fungirá como Secretaria Técnica, nos indique si hay *quórum* para iniciar la sesión.

**Beatriz García Cruz:** Buenos días a todas y a todos. Señor presidente, contamos con el *quórum* requerido para dar inicio a la sesión.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Muchas gracias, en consecuencia vamos a dar inicio a esta sesión. Voy a pedir a Beatriz García Cruz que de lectura y solicite la aprobación de la orden del día para nuestra sesión.

**Beatriz García Cruz:** En su carpeta está contenida la orden del día, solicito la aprobación de la misma y les pido levantar su mano para aprobarla si están de acuerdo.

Gracias, aprobada señor presidente.

**Mtro. Jacinto Samuel:** A continuación la minuta de la 2ª sesión del consejo también viene en sus carpetas y solicitaría a la secretaria solicite la aprobación de esta minuta y la someta a votación.

**Beatriz García Cruz:** Solicito la dispensa del acta pasada de la sesión anterior y levanten la mano para su aprobación, muchas gracias.

**Mtro. Jacinto Samuel:** En consecuencia, se aprueba la minuta y procedemos a activar lo que resta de la sesión. En seguimiento de la orden del día, el siguiente punto es la presentación de





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

los trabajos realizados en este año y la propuesta de actividades a realizar en el 2018, esta presentación corre a cargo del J.U.D de Atención a la Población Adulta Mayor, el Lic. Ricardo Martínez Flores.

Antes de dar inicio a esta lectura queremos agradecer muy emotivamente a todas y todos ustedes por la participación en estas actividades, para la presentación de los trabajos realizados contamos con 20 minutos.

**Lic. Ricardo Martínez Flores:** Muchas gracias, buenos días a todas y a todos, vamos a presentar las actividades realizadas en el transcurso del año. Bien, el equipo de la J.U.D que está a mi cargo realizó las siguientes actividades:

Empezamos con 2 caminatas de adultos mayores las cuales beneficiaron a 210 personas adultas mayores, la 1° se realizó el 8 de marzo en el parque Cuauhtémoc, la segunda se realizó el 8 de noviembre en el deportivo de San Pedro Mártir, con la participación de "Deporteando", con activación física.

También tuvimos ferias de servicios. Dentro de las actividades programadas de la sesión anterior fue la 4ª y la 5ª feria de servicios, fue una en el deportivo Guayacanes, en el mes de marzo y se beneficiaron a 280 personas; y la 5ª feria de servicios se realizó en el Pueblo de Parres el Guarda, en el espacio de la Subdelegación, también con el apoyo de las instituciones que nos hicieron el favor de acompañarnos y prestar un servicio para los adultos mayores y con la participación cultural de algún colectivo como fue, Coro Provincias, en el tema cultural.

También realizamos una Jornada Cultural, la cual se realizó en el CEDIC parque Morelos, beneficiando a 85 personas, también con participación de colectivos, en este caso fue Nota Azul y Coro Provincias.

También tuvimos la plática de hábitos saludables, realizada en marzo, beneficiando a 270 personas adultas mayores. Y esto se realizó en Casa Frissac.

También tuvimos el curso de cuidadores de personas adultas mayores, esto es como parte del Programa de Compensación a la Ocupación Temporal (COT), que realiza la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo. Aquí se beneficiaron a 60 personas mayores, esto fue entre adultos menores de 60 años, incluso adultos mayores, que tienen a su cargo otra persona mayor.

Y otra de las actividades que hemos tenido una opinión, en su momento muy favorable, es el de paseos locales. En los paseos locales en lo que va de este año se han realizado 101 paseos, beneficiando a 2,057 personas mayores. Incluso con el apoyo del director general de desarrollo





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

social hemos tenido, aparte de los 2 días que nos permiten, incrementarlo hasta 4 días a la semana. Esto es porque los colectivos se han beneficiado mucho de esto.

Bueno, y como parte fundamental de esta J.U.D tenemos el programa de Apoyo a Colectivos de Personas Adultas Mayores, el cual otorgó un recurso económico a 70 colectivos beneficiando a 1,960 personas mayores. Dichos apoyos iban desde \$10,000 hasta \$18,000.

Estamos en la parte final del programa y muchos incluso ya han hecho actividades para promocionar sus artículos, los cuales han adquirido con este recurso.

Bueno, estas fueron las actividades del año 2017, esperamos que se concluyan este 15 de diciembre. Y a continuación es la propuesta de trabajo para 2018.

Tenemos pensado realizar 5 ferias de servicios, una cada bimestre del año, comenzando nuevamente por los Pueblos, en este caso podría ser el de Santo Tomas Ajusco; 2 jornadas culturales en las cuales se pretende realizar actividades por y para las personas mayores con la intervención de jóvenes y niños en los meses de abril y agosto, las fechas podrían variar y ajustarse de acuerdo a la participación de jóvenes y niños. También continuaremos con la convocatoria que hace la STyFE con el programa de Compensación a la Ocupación Temporal, este ha sido un programa que nos ha ayudado bastante, ha sido de mucha ayuda para las personas que tiene a su cargo alguna persona mayor, incluso les da herramientas para tener un ingreso económico más una actividad ya formal o laboral.

También una gran caminata de adultos mayores. Tenemos pensado realizarla en el Bosque de Tlalpan; y un foro con la presentación de especialistas, tenemos pensado hacer un foro que trate temas que ayude a los adultos mayores a vivir esta etapa, ya no haciéndolos pensar en las enfermedades y como atenderlas, si no desde otro punto de vista. Con la participación de la UAM Xochimilco y otras instituciones que tenemos todavía por reunirnos y definir bien el concepto, pero básicamente es eso, darles esos temas de motivación, bueno claro, esto con la participación de todos ustedes.

Y si hay temas en el transcurso de los asuntos generales los proponen, u otras actividades, con gusto las tomaremos en cuenta para desarrollarlas en el próximo año. Bueno por mi parte es todo, espero sus comentarios en la parte de los asuntos generales, muchas gracias.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Antes de continuar con los asuntos generales quisiera remarcar el hecho de la existencia de este tipo de consejos y que la atención que el estado mexicano, a través de los distintos niveles de gobierno, brinda a la promoción, integración y defensa de los derechos





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

de las personas adultas mayores, tiene que ver con luchas históricas, con luchas que han protagonizado diversas personas que han luchado por el reconocimiento a la dignidad.

Es importante la dimensión histórica, la dimensión de derecho, porque estamos cada vez más diferidos en una situación que pareciera que no pasa el tiempo y que las cosas ocurren sin que haya resultados históricos. El hecho de que en Tlalpan hayamos tenido un año efectivo para los colectivos de personas mayores, tiene que ver con este cambio en la estructura demográfica de nuestro país y la obligación que tenemos todos los servidores públicos, ciudadanos y personalidades de la sociedad civil, a tomar el trabajo con esta edad, con las personas que vivimos con esta edad, no como una dádiva, no como una asistencia, si no como el respeto a derechos consagrados en el marco legal que nos da consistencia como sociedad. Esto es muy importante porque es la única manera de conservar estos derechos, verlos no como a concesión de un gobierno, si no como la obligación de un estado de defender y promover los derechos de los diferentes grupos sociales y en particular de las personas adultas mayores. Muchas gracias por todo su trabajo de este año en la promoción y defensa de los derechos de los adultos mayores y continuamos con los asuntos generales.

Para la 4ª sesión ordinaria se ha propuesto la fecha 8 o 9 de febrero, quisiéramos ponerla a su consideración y al mismo tiempo preguntar si una de las personas asistentes quisieran ser anfitriones para la realización de esta sesión.

**Escuela Nacional de Trabajo Social UNAM (ENTS):** Muchas gracias, a reserva de lo que diga la Mtra. Directora, Leticia Cano, de la Escuela Nacional de Trabajo Social nos gustaría mucho, que si me permiten, yo lo confirmaría en el transcurso del día de hoy. Para así hacerlo la pregunta sería, si solo sería en un espacio parecido a este, obviamente la cafetería, las galletas etc. para que puedan ustedes estar lo más confortable posible, y sean bienvenidos a la ENTS.

Hemos estado ya en "N" sesiones en la delegación, como ustedes saben, colaborando desde las distintas vertientes, la Mtra. Graciela Castro en el Centro de Estudios e Investigación en Gerontología de la ENTS, la propia está conformada por un equipo pleno de especialistas en estos temas. Desde Trabajo Social seguramente estarán encantados en esta posibilidad. Y aprovecho, dijeron en la parte del foro que expusieron hace un rato, ojalá pudieran convocar justamente a Trabajo Social. Muchas gracias.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Para este Consejo será un honor y un placer estar con ustedes, si los asistentes están de acuerdo en esta propuesta, será un grato placer tener la sesión en sus instalaciones.





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUITAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

Tenemos previsto las presentaciones institucionales, sabemos la labor que se está realizando y les preguntaría a los asistentes si alguien desea presentar el trabajo que realizan, en la siguiente sesión ordinaria.

**Consejo Ciudadano:** Adriana González Coordinadora de Psicología propone hacer la presentación institucional para el próximo consejo.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Muchas gracias, queda anotada para que formen parte de la orden del día de la siguiente sesión ordinaria.

**Alzheimer México:** También me gustaría hacer la presentación de mi institución en la próxima sesión.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Muy bien, daríamos paso a los comentarios generales sobre el trabajo realizado de este año, el plan de trabajo del próximo. Ya retomamos el hecho de la ENTS, en el sentido de retomar toda la dimensión de trabajo social en esta producción de los derechos de las personas adultas mayores, no sé si haya algunos comentarios en general, en cuanto al plan de trabajo.

**Coordinador Grupo Teporingos:** Solo 2 puntos para las actividades de este año felicidades lo hicieron muy bien y para las actividades del otro año me gustaría que se incorporaran lo que es lo viajes foráneos, a centros vacacionales a museos foráneos y a zonas culturales, como a las esferas, que es en Puebla

Si hay posibilidad para el siguiente año que si lo tomaran en cuenta, obviamente todo el día, ya sea a cualquier evento que sea todo el día, medio día no sirve; o sea gastamos todo lo que gastamos nada más en el ir y venir, porque el problema que yo he visto este año es la cuestión del tiempo del camión; nos citan a las 8:00 o 9:00 de la mañana y quieren que nos regresemos a la 1:00 de la tarde. Finalmente son adultos mayores, no los podemos corretear. Más que nada esa es la razón para que la tomen en cuenta, para que los camiones tuvieran más tiempo y si sería bastante bueno para nuestros adultos mayores estas visitas y más que nada muchos lo vieron en otros años, en este año no sé qué pasó.

En el último punto que quiero mencionarles son los talleres que se tratara la ideología de los adultos mayores, con respecto a cómo ven la visión de estar a gusto. Normalmente los adultos mayores tienden a ver todo mal, bueno no sé pero yo lo veo que la mayoría, si van a un paseo o algo ven y son objetos de críticas de lo malo y yo les he mencionado: ¿y lo bueno donde queda?, porque no todo fue tan malo, no vas ni a reír para la próxima. Esto es lo que hay que cambiar de los adultos mayores, que vean que lo bueno, que a veces el 80% de las actividades son buenas, son detalles que no se tienen que tomar tan a pecho. Esto es el taller que me gustaría que se impartiera: una ideología de una visión más positiva ante la vida de los adultos mayores. Muchas gracias.





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

**Coordinadora grupo Villa Olímpica:** Nada más para completar. Tengo yo muy poco tiempo como coordinadora del colectivo, yo siento que sí se puede hacer mucho por nuestros adultos mayores, pero para complementar lo que dice mi compañero del grupo Teporingos, no sé si sea posible que nos pongan un doctor, porque la verdad, antes estaba eso, no sé por qué lo suspendieron, pero ¿qué podemos hacer nosotros?, porque los adultos mayores muchas veces se nos ponen malos, y ¿qué hacemos?, realmente no estamos capacitados para brindarles la ayuda necesaria.

No sé, pensé en esto cuando venía yo para acá, de ser posible eso, lo demás estoy de acuerdo con el compañero, que la verdad muy poco tiempo nos dan de 8:00 a 01:00, que por que tienen que entregar el camión a las 03:00 de la tarde, pero también los disfrutamos por mi parte y las compañeras, disfrutemos la vida que es sólo unos instantes. La vida es un instante pequeño para estar quejándonos, disfrutemos esos momentos, una hora y así de que disfrutemos es todo. Sólo un doctor por favor, que nos incluyan en los paseos. Gracias y felicidades.

**Mtro. Jacinto Samuel:** Un par de comentarios nada más a estas intervenciones. Un educador que iba a traer a su hijo, que trabajó aquí en México por los damnificados del terremoto de 1985, celebró su cumpleaños en Paris; hace un par de años cumplió 90 y a un grupo de amigos que invitó y que no pudimos asistir, ya que teníamos un cargo que no podíamos desatender, y la respuesta fue: "burócrata del demonio, te invito a mi cumpleaños número 100", y esa lección de vida que nos da a los que a en algún momento no podíamos estar con él, en su cumpleaños 90, era; "ya podrás venir a mi cumpleaños número 100".

Se ha hecho un trabajo muy intenso en materia de fe entre pares, no paternales. Con los adultos mayores tiene que ser una relación muy de par, muy de dignidad, porque de otra manera se pudiera hacer un dialogo paternalista. Entonces creo que si conviene, no solamente para los adultos mayores, si no para quienes trabajamos con adultos mayores, que tengamos una capacitación continua en todos estos elementos de..., no de comunicación, porque sí nos podemos comunicar, si no de trato digno, aprendizaje, para que nosotros tengamos la altura para dar un trato digno, correcto, respetuoso, esto me parece interesante.

Las peticiones del transporte foráneo tenemos que atenderlo y ver porque nuestro programa de transporte es un transporte solo local. Pero sí lo que podemos atender, es ver que los tiempos no sean tan restringidos, para que puedan disfrutar efectivamente el paseo. Y la otra parte de la asistencia médica durante los paseos, tendríamos que verla a nivel de algún tipo de convenios con alguna de las escuelas como la UNAM de la Escuela de Enfermería, que pudieran atender asuntos menores en la salida de los paseos.

**ENTS UNAM:** Quisiera compartir una reflexión con ustedes a partir de la lectura del acta de la sesión anterior y la memoria de los trabajos que se han ido haciendo desde esta delegación. Y creo que va a ser extraordinaria estas exposiciones que se plantean para la sesión que tendremos en la ENTS.





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

Y seguramente, yo no sé si debamos tener hacia delante o deba tenerse, una especie de trazo de los temas fundamentales de los que este Consejo quiera aportar, al paralelo de las actividades culturales y recreativas que se hacen. Es decir, las direcciones, los ejes los aportes fundamentales, de este Consejo independientemente de las actividades culturales y recreativas, porque. Por ejemplo, veo que en algunos momentos se aborda el tema de cuidados, ¿hasta donde podemos generar una sinergia mayor entre las organizaciones y entidades que se especializan en estos temas?; el tema justamente de la violencia doméstica, de la violencia familiar; ¿hasta donde podemos tener la necesidad de visualizarlo desde la prevención, que podemos?

Es importante en efecto, de recibir lo que está haciendo el Consejo Ciudadano, pero ¿cómo lograr construir juntos una metodología que ataque ese proceso desde sus semillas y que no estemos nada más reaccionando a la que está pasando con estas dinámicas críticas cotidianas? Yo creo que la obligación que nosotros tenemos de estudios en Trabajo Social puede ayudar mucho a darle pauta, a darle consistencia a lo que el Consejo está impulsando. Si tenemos lo que se ha hecho, y lo que se va a hacer, pero cuidar los eje fundamentales, los pilares a los que el Consejo va a buscar darle su lugar y tener una cercanía de mayor incidencia dentro de los niveles de salud mental, salud emocional, incluso de salud sexual en el propio adulto mayor, porque parece que es algo que no se debe hablar, no se debe tocar y a su vez encontrar elementos de construcción y de un gran diálogo intergeneracional.

Es clave retomar el proceso y ahí las expertas de adultos mayores de nuestra escuela seguramente pueden aportar elementos clave a este Consejo, entonces yo sí creo que a lo mejor, justo ahora en la ENTS, a lo mejor debemos hacer una sesión especial solo para adultos, para aportar ¿cuáles serían los grandes ejes de cuidados y autocuidados?, ética del trato digno al interior de la familia, prevención de violencia, salud sexual, reproductiva y valores de adultos mayores, diálogos. No sé, estoy pensando, entonces creo que hay que cuidar los pasos que está dando el Consejo y que la gente que se está acercando y que está siendo beneficiaria de todo lo que se está haciendo impulsado desde la entidades y organizaciones y la directriz delegacional de este Consejo, pues qué mejor que tengan un rubro y hacia dónde estamos tratando de establecer este Consejo. Y sí creo que la parte de autocrítica de las instituciones que van a presentar en febrero o en las posteriores sea claro, es decir, si en su juicio sí están bien, ¿cuáles son las nuevas prácticas que están realizando ¿, ¿cuál es el nivel de profesionalización que tienen en esas prácticas?, pero también ¿dónde está la improvisación, dónde sienten que no están instruyendo, dónde creen que no se está construyendo algo o una respuesta de este proyecto desde las organizaciones o desde la institución misma para con las comunidades de adultos mayores? Muchas gracias.

**Casa Hogar Dauverre:** Hola, buen día nosotros estamos apoyando al Consejo Asesor ya tiene 3 años, y me parece que el programa es extraordinario, falla muchísimo la difusión, creo que es una parte muy importante lo que limita, hacer la difusión con mucho tiempo, yo incluso





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

comentaba que asistíamos 2 o 3 personas; yo la última vez deje de ir porque solo éramos 2 entonces creo que este Consejo puede hacer muchísimo sumando fuerzas, pero realmente si falta un poco de compromiso. Por otra parte, ella viene del INAPAM, ellos nos pueden apoyar con un doctor. Entonces, sí me gustaría mucho que fuera esta parte de la promoción. Muchas gracias.

**INAPAM:** Buenos días. Pienso que sí podríamos apoyar en alguno de los paseos, contamos con servicio médico y es cosa de coordinarlo con el Doctor Sergio Valdés, que es mi jefe inmediato, su teléfono es el 55321425 para ponerse en contacto con él. Y hay unas unidades móviles que cuentan con un médico, entonces por ahí podríamos hacer un rol, como comentaban, para apoyarlos estas actividades. Gracias.

**Coordinadora Grupo Dulce Alegría:** Buenos días. Lo que yo les pido es que, más que nada lo que más necesitamos nosotros es un espacio digno para hacer nuestros talleres, los talleres si se dan pero hasta el centro de Tlalpan, pero para trasladarse de los pueblos o de las colonias hasta acá... Hay personas muy grandes, de 70, de 80, 85 años y no es fácil de trasladarse. Lo que yo pido es que sea un espacio cerca de sus casas, que estén más cerca, que no estén tan lejos para que puedan trasladarse fácilmente, porque sí llegan, pero es al aire libre y somos personas adultas y necesitamos un espacio.

Además de eso, también ellos exigen mucho que ¿quién es la autoridad?, que ¿quién es la persona que nos coordina? Ahora sí que las coordinadoras hacemos nuestra labor y es gratuitamente, además de eso estamos siempre con ellos. Pero lo que yo exijo, es que vayan a visitarnos, es bien bonito, no nos dejen, es muy bonito porque ellos agradecen mucho, estamos muy necesitadas de cariño, ahora sí que yo tengo 12 años con ellos como un apoyo al "Grupo Dulce Alegría" y pues sí me da mucha tristeza, y en vez de eso vayan a visitarnos, no nos dejen, por favor.

**Alzheimer México:** Este año habíamos programado un evento para conmemorar el Día Mundial del Alzheimer pero lo tuvimos que posponer, entonces a lo mejor para el próximo año, y pues si se puede hacer en septiembre, mucho mejor. Gracias.

**JUD Prevención De Adicciones:** Buenos días a todas y todos. Creo interesante lo que están comentando sobre los colectivos. Hemos nosotros estado trabajando a través de los talleres de salud emocional, hemos asistido a varios colectivos y efectivamente; los adultos mayores muestran estas enormes necesidades de acercamiento y toda esta parte de autoestima, de sentirse solos, se está generando una dolencia por parte de la misma familia, hay mucho abandono de lo que está pasando con los adultos mayores, y justamente estaba contemplando que se llevara a cabo un foro que justamente puede posibilitar, colocar estas líneas estratégicas, que también afortunadamente la ENTS puede aportar en la parte teórico - metodológica y de alguna manera también podemos dirigir desde ahí la línea estratégica para atender el tema de los adultos.





**JEFATURA DELEGACIONAL EN TLALPAN**  
**DIRECCIÓN GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL**  
**DIRECCIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO, DESARROLLO SOCIAL Y**  
**COMUNITARIO**  
**J.U.D. DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN ADULTA MAYOR**

Justamente nosotros nos sumamos desde la JUD de Prevención de Adicciones, este apoyo al tema de la salud emocional; hemos atendido a algunos colectivos, nos falta integrar más pero ahí estamos para que podamos continuar con este trabajo. Y también aprovechar para agradecer la apertura de los colectivos de adultos mayores que se han vuelto también promotores de la prevención de adicciones; se generó durante el año también este trabajo, nos abrieron esta puerta para que se capacitaran y ustedes fungieran justamente como preventorios con los adolescentes, con los niños y las niñas de sus familias, para toda esta parte. Entonces, yo sí creo necesaria lo que se comentaba; una reunión más operativa que justamente permita ir posibilitando el trabajo, por un lado la parte del foro, pero por el otro la sinergia institucional, que se puede llevar justamente a cabo para poder operar la política, viéndola como un tema de derecho que podamos posibilitar eso. Gracias.

**Coordinador Sector Oriente:** Le damos las gracias al JUD de Adultos Mayores por apoyarnos con talleres y a la fecha estamos trabajando con ellos. Ahorita lo que sí estamos viendo lo de los viajes foráneos que si nos hacen falta. Y por último quiero comentar alguno de los puntos que hemos tenido en la colonia de los trabajos que se han hecho con el adulto mayor, ha sido bordado, bisutería, estamos haciendo conservas; y pues todo eso es gracias a la labor tanto de una persona como de otra persona y lo que nos han dado aquí en la JUD del adulto mayor. Muchas gracias.

**Mtro. Jacinto Samuel:** No tengo nada más que agradecerles sus propuestas, sugerencias, observaciones, que estas líneas de trabajo que el Consejo Asesor tenga la oportunidad de debatir y aprender todo lo que se ha planteado, toda la parte conceptual.

En nombre de la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa delegacional en Tlalpan, les agradezco a todas y todos su participación en la sesión de este Consejo gracias.

